

blé, mais non sans gloire, avait légué aux temps modernes.

Divers auteurs ont écrit les annales de cette petite ville. — Je ne vous citerai que les meilleurs. Le savant Saint-Julien de Balleure, doyen de la cathédrale, a été, vers 1580, l'auteur d'un bon livre qui a pour titre « les Antiquitez de Chalon. » Après lui, au XVII<sup>e</sup> siècle, le P. Perry a donné l'Histoire de la ville de Chalon, mais qui n'est à vrai dire que celle de ses évêques. Enfin au XVIII<sup>e</sup> siècle (1), Courtépée a consacré à Chalon et aux Chalonnais de nombreuses et bonnes pages dans sa « Description du Duché de Bourgogne. » Mais ces grandes œuvres sont loin d'être complètes et il restait bien des pages à y ajouter. Quant aux monuments de tous genres dont le sol chalonnais est comme couvert et sur lequel tant de peuples divers ont laissé l'empreinte de leurs pas, en le foulant,

3 L'abbaye de Lancharre.

4 Saint-Georges.

5 Saint-Jean-de-Maizel.

6 Sainte-Marie.

7 Saint-Laurent.

8 La Commanderie du Temple.

9 La Commanderie de Saint-Antoine.

10 Les Carmes.

11 Les Cordeliers.

12 Les Minimes.

13 Les Capucins.

14 Les Carmélites.

15 Les Jacobines.

16 Les Visitandines.

17 Le Chatelet.

18 L'Hôtel-de-Ville.

19 L'Hôpital.

20 La Charité.

(1) Il ne faut pas oublier non plus l'*Illustre Orbandale*, énorme compilation du P. Berthaud, en deux volumes in 4.